

## 政治カフェ 「マイナンバー制度の仕組みを学ぼう！」 10月17日(土)

市民ネットワークみはまでは毎月第3土曜日の午後、身近な問題をテーマに学習会を開いています。10月は来年1月から始まる「マイナンバー制度」をテーマに選びました。



千葉市業務改革推進課の方から詳しい説明を聞き、マイナンバー制度が私たちの暮らしにどう影響するのか、注意すべき点は何なのか、などを学びました（20名参加）。内閣府が作成した広報資料に沿って説明（40分）があり、その後質疑応答に移り、質問がたくさん出されました。

これからも色々な学習会を企画しますので、是非ご参加ください。  
詳細はホームページをご覧ください。  
(高洲 宮崎)

## 千葉市・海辺のグランドデザイン素案公表 ～干潟の森は実現できるか？～

市民ネットワークみはまでは、以前「美浜区周辺の海岸への提案～干潟の森へ」をまとめました。「海辺に暮らしているながら海が身近に感じられない、なぜ？」そんな疑問から、かつての干潟が有した自然は埋め立てで失われ取り戻せないが、新たな屋外空間を作り、様々な人が出会い豊かな地域が生まれる場（＝森）にしよう、というもの。車いすで海辺に近寄れる・堤防脇のサイクリングロードなど、活かされたものもあります。

千葉市の海辺のグランドデザインには「3つの人工海浜と2つの海浜公園を一体的にとらえ、特徴に応じた活性化策を導入、施設の整備やソフト事業には民間活力を、また市民参画を促進」とあります。構想倒れにならないためには継続的に市民が関われる制度作りが、けっこう肝かも。  
(打瀬 湯浅)

## 親子食育サークル ぽれぽれ 報告

今年はオカチリマジックとコラボしてハロウィーンパーティーを10月31日（土）夕方、打瀬で実施しました。

素敵なお化けで賑やかにすごした様子をお届けします！



ジャック・オー・ランタンの  
カービングの様子



えいごで楽しんだ  
オカチリマジック

## 議会報告会 次の議会は11月27日(金)～

議会のことをお話します。  
少人数でも結構ですので、お気軽にご連絡下さい！

## 戦争の話を聞きました

前号の呼びかけに応えて下さった幸町のYさん。「1945年8月は13歳の中学生、疎開して伊豆にいた。玉音放送は聞いたが、言葉がむずかしくてよくわからなかった。東京の池袋の生まれで、空襲は1回だけ経験し、教えられたとおり目と耳をふさいで伏せていて、背中に石や砂が飛んできたが無事だった。戦中戦後にかけて、ともかく食べ物がない事が辛かった。まずいさつま芋や豆かすのご飯、山芋を掘ったり、うさぎ・山鳥・うずら・きじをつかまえて食べたりした。勤労奉仕や防空壕掘りで授業はほとんどなく、英語（敵国語）、歴史は勉強しなかったし、いまだに楽譜が読めない。父は風船爆弾を作る仕事をしていた。温泉熱で和紙を重ねて作るけれども、アメリカ本土に到着したのは、1発だけだった。」

戦後70年経って、「戦場」「引き揚げ」を語る人はほとんどなくなってしまった。女、子どもを守るために戦争をするというけれども、今の中東の難民の様子をみても、「戦争はまず最初に弱い者が悲惨な目に遭う」「戦争は絶対にしてはならない」というYさんの言葉は重い。

引き続き戦争の記憶を語って下さる方を募集しています。ぜひ声をお聞かせて下さい。都合のよい場所に伺います。

詳細は、市民ネットワークちはま事務所まで（043-278-5005）

(真砂 田平)